

NUEVOS Y FURIOSOS ATAQUES CONTRA MOSCU

YA SE SABE A DONDE A IDO STALIN

FORTIFICANDO MOSCU

Londres, 20. — Las obras de fortificación alrededor de Moscú continúan a ritmo acelerado y miles de ciudadanos trabajan, noche y día, por turnos, para terminar los fuertes blindados, los emplazamientos de la artillería, los nidos de ametralladoras y antitanques y todas las demás obras de defensa.

Así lo anuncia el diario soviético Pravda.

Al mismo tiempo que se llevan a cabo estos preparativos prosigue la batalla de San Petersburgo.

Los periódicos de Moscú publican informaciones en las que dan cuenta de los ataques alemanes y los contraataques soviéticos. — EFE.

REUNION CLANDESTINA

Buenos Aires, 20. — Cuarenta y

cuanto concierne a su existencia y a su honor, el Japón está resuelto a defenderlos con toda energía y también lo está a cumplir su misión histórica.

Si el Japón vence con éxito los obstáculos que hoy se le oponen, tendrá ante sí un gran porvenir". — EFE.

—Tokio, 20. — El gobierno del Irak ha denunciado el tratado de comercio con el Japón y ha invitado a los representantes diplomáticos japoneses a abandonar el país, según informa un periódico de esta capital. — EFE.

—Tokio, 20. — El gobierno del general Tojo, exigirá a los Estados Unidos una respuesta clara de sí o no a las proposiciones mínimas japonesas, antes de que las conversaciones queden rotas.

Esto se deduce de los comentarios no oficiales y de Prensa. — EFE.

ocho personas han sido detenidas por la policía, cuando se disponían a celebrar una reunión clandestina, como delegados de diversas organizaciones de ayuda a la Rusia soviética.

Casi todos los detenidos eran de raza israelita. — EFE.

RESULTADOS PRODIGIOSOS

Amsteram, 20. — El diario londinés "The Times" estima, en su artículo de fondo, refiriéndose a la situación en el frente Este, que los resultados obtenidos por los alemanes son prodigiosos, así como los esfuerzos realizados por estas tropas. — EFE.

LOS QUE SE VAN

Estocolmo, 20. — Stalin ha salido de Moscú con destino ignorado — según informan desde Estambul, al Attonblad.

En los centros informados se cree que Stalin instalará el cuartel general en un tren blindado y por lo tanto no contará con una residencia fija. — EFE.

ENTREVISTA CON ROOSEVELT

Nueva Yor, 20. — Mister Harri-man y mister Hopkins, miembros de la misión yanqui que ha estado recientemente en Moscú, habrá de celebrar esta noche una entrevista con el presidente Roosevelt para darle cuenta de los acuerdos adoptados en la conferencia tripartita de Moscú.

Es probable que ambos continúen mañana su entrevista con el presidente de los Estados Unidos. — EFE.

ODESA ES RUMANA

Bucares, 20. — En un comunicado oficial firmado por el general Antonescu, éste da cuenta de haber sido incorporada, oficialmente, la capital de Odesa al territorio rumano. — EFE.

TRIGO PARA RUSIA

Washington, 20. — Una de las ayudas más inmediatas que los Estados Unidos van a prestar a Rusia, consistirá, principalmente, en el envío de grandes cantidades de trigo, que le serán enviadas por el puerto de Vladivostok. — EFE.

NUEVOS Y FURIOSOS ATAQUES

Londres, 20. — Los partes soviéticos dan cuenta de que los alemanes han desencadenado nuevos y furiosos ataques sobre la capital de Moscú y un suplemento al mismo parte dice que las tropas soviéticas han conseguido realizar varias guerrillas que no dan punto de reposo a los alemanes. — EFE.

PROSIGUE EL AVANCE ALEMAN

Londres, 20. — Esta mañana había en los medios competentes de Londres muy pocas noticias del frente oriental, si bien se sabe que en el sector Sur las tropas alemanas prosiguen su progreso a lo largo del Mar de Azof.

En Moscú por unas disposiciones queda prohibido el tránsito de peatones y el rodado desde las once de la noche hasta las cinco de la madrugada, conminándose con pasar por la armas a los que contravengan esta disposición.

En Londres se cree que los rusos están dispuestos a defender su capital a toda costa y esta tenaz resistencia ha despertado en Londres una leve esperanza. — EFE.

EL ESTADO DE GUERRA EN MOSCU

Londres 20. — Se comunica que millares y millares de ciudadanos de la población civil de Moscú están, en la actualidad, dedicados a una instrucción especial para defender la ciudad.

Stalin ha firmado una orden por la que se declara el estado de guerra en Moscú, según informaciones recibidas, esta decisión de Stalin ha sido muy bien recibida en Moscú donde se dice que la capital será defendida hasta la última gota de sangre. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Cuartel General del Führer, 20. — Comunicado del alto mando de las fuerzas alemanas:

"En el sector meridional del frente Este, las divisiones alemanas, italia-

(Pasa a la última)

El Delegado Nacional de Prensa toma posesión de su cargo

Madrid, 20. — En la mañana de hoy ha tomado posesión de su cargo el Delegado Nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio. En el despacho del Vice-Secretario de Educación Popular, se congregaron diversas jerarquías y los jefes de las Delegaciones.

Seguidamente el camarada Arias Salgado, Vice-secretario de Educación Popular, dió lectura al Decreto por el cual se nombra Delegado Nacional de Prensa que como se sabe, asume todas las funciones de la extinguida Dirección general de Prensa, al camarada Juan Aparicio, el cual prestó el siguiente juramento:

"Camaradas: Juro ante los fundadores y ante los muertos todos de nuestra Revolución nacional, que tanto yo como todos los camaradas de la Delegación Nacional de Prensa, hemos de trabajar con entusiasmo pleno y lealtad, por España, por nuestra Revolución nacionalsindicalista y por el Caudillo de la Patria, generalísimo de los Ejércitos y Jefe del Estado español.

Camaradas: ¡Viva Francisco Franco! ¡Arriba España!

Terminado el acto de la toma de posesión el Delegado Nacional de Prensa, tuvo un cambio de impresiones con los jefes de la delegación. — CI-FRA.

Escena viva de la guerra en Rusia



Botes rápidos alemanes que utilizan los zapadores alemanes, atravesando un río en Rusia.

(Foto Esteve).

APOLO

Estreno. Gran producción hablada en español
Boris Karlof en la emocionante película

Mr. WONG DETECTIVE

Una película apta para menores.

El sábado grandioso estreno. La gran producción de Columbia Films en español

SIEMPRE HAY UNA MUJER

con Joan Blondell y Melvyn Douglas. ¡La sensación cómica del año!

Vida religiosa

CALENDARIO. — Martes 21 de octubre de 1941. Van 290 días y faltan 70. Sol sale a las 6'20; pónese a las 17'27. Luna sale a las 2'39; pónese a las 15'40.

SANTORAL DEL DIA. -- Santa Ursula y las once mil vírgenes. -- La historia de estas once mil vírgenes de Colonia está llena de fábulas. El relato legendario es bien conocido: Ursula, la hija de un rey cristiano de Inglaterra fué pedida en matrimonio por Holofernes, hijo de un gran rey pagano. Deseando permanecer virgen Ursula pidió un plazo de tres años para ir en peregrinación a Roma. Se la dieron como compañera a 10 jóvenes, y ella y cada una de las 10 que la acompañaban llevaban a su vez 1.000 vírgenes. Después de su peregrinación volvieron a Colonia, donde fueron martirizadas por los hunos, en odio a la fe.

MISAS PARA MAÑANA. — Santa Iglesia Catedral: a las 8 y 9 quince; Iglesia de Africa: a las 8 y 8 treinta; Iglesia de los Remedios: a las 8 y a las 9; Iglesia de San Francisco: a las 7 y media, 8, 8 y media y 9; Chalet Arango: a las 8; Madres Adoratrices: a las 7 y quince y Cruz Roja: a las 6.

SE VENDEN

motores marinos "Diesel" legítimos. Plazo de entrega, doce semanas. Facilidades para el pago. Casa PARRES. Ceuta.

¡¡¡CUCARACHAS!!!

Se destruyen radicalmente con "CUCAROL"
"PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ"
Puente Almina, 6

"Ortiz de Solorzano, Pizarro y Bastida"

S. R. C.

COMPRA-VENTA DE FINCAS RUSTICAS Y URBANAS

Agentes de préstamos para el Banco Hipotecario de España

Tienen el gusto de informar a todos los prestatarios del Banco Hipotecario de España que han montado oficinas en Madrid, Serrano, 50, teléfono 57054, donde tramitan cuantas consultas se les hagan en relación con la normalización de sus préstamos acogiendo a las disposiciones y normas que tiene establecidas la citada entidad bancaria, según anuncio publicado en el "Boletín Oficial del Estado" del día 3 del corriente.

También participan a todos los que pueden estar interesados en efectuar operaciones de crédito, que tramitan rápidamente las peticiones que se les encomienden, siendo las condiciones actuales para dichos préstamos las siguientes:

Préstamos en primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas en toda España, Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla, interés anual, 4,50 por 100 amortizables desde 5 a 50 años, a voluntad de los solicitantes, y por una cuantía sin más límite que el valor de la garantía ofrecida.

Dr. José Navarro Martínez

Enfermedades de los niños y Puericultura

Interno por oposición y ex-Profesor Ayudante de Pediatría

Premio extraordinario de la Licenciatura.

CONSULTA: De 3 a 5.

General Yagüe 12, segundo. - CEUTA

Llegada del Director General de Aduanas

Según habíamos anunciado, en el correo de la Península llegó en la tarde de ayer el Excmo. señor don Gustavo Navarro y Alonso de Celada, Director General de Aduanas de España y miembro del Consejo Superior de la Economía Nacional.

Acompañaban a S. E. el alto funcionario de Aduanas don José Noguerol, y el hijo del señor Director General don Gustavo Navarro.

Les esperaban en el muelle de España, el Excmo. señor General de Artillería don Ricardo Moltó, que ostentaba el cargo de Delegado del Gobierno Nacional, acompañándole su ayudante señor Duclós, el lmo señor coronel de Artillería enviado especialmente representando a S. E. el General Jefe del IX Cuerpo de Ejército don Juan Bautista Sánchez, ilustrísimo señor Alcalde de la ciudad don José Vidal Fernández a quien acompañaba el Secretario de la Corporación don Alfredo Meca, oficial de la Armada señor Carmona en representación del Ilmo. señor Comandante de Marina; Interventor del Registro del Puerto Franco don Manuel Baleriola, Presidente del Colegio de Aduanas don Francisco Trujillo, Presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Ismael Puyoles, Presidente de la Cámara de Comercio y Presidente accidental de la Junta de Obras del Puerto don Remigio González acompañado del Secretario don Manuel Olivencia, Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana don José Baeza, jefe del Servicio de Transportes de la C. N. S. don Vicente García Arrazola, jefe del Servicio de Sanidad Marítima don José Bosque, Delegados de la casa Ybarrola señores Palacios y Rosende, de la Transmediterránea don Bartolomé Martorell, Delegado de la Arrendataria de Tabacos don Carlos de los Huertos, don Adolfo Lima Inspector General de Aduanas del Protectorado, Jefe de Policía don Felipe Martín, Director Gerente de la Cerámica de los Castellinos don Enrique Delgado, representación de EL FARO y otras personalidades.

S. E. fué cumplimentado por todos cuantos en el muelle le esperaban y después de haber charlado amablemente un momento con ellos, se dirigió al Hotel Atlante, en donde se aloja hasta mañana por la tarde, en que continuará su viaje a la capital del Protectorado.

Por los informes que pudimos adquirir, el señor Navarro y Alonso de Celaya, será visitado nuevamente mañana por los representantes de las fuerzas vivas de la ciudad, y en dicha

entrevista le serán expuestas algunas de las aspiraciones de nuestra ciudad, cosa a la que amablemente se ha prestado.

Después de haber permanecido un breve rato en el hotel, se reunió a las personas que le esperaban, saliendo inmediatamente para cumplimentar, a las autoridades civiles y militares. — D. C.

Noticias varias

FESTIVAL ARTISTICO. — Las jóvenes de Acción Católica hicieron el domingo su presentación ante el escenario del Cervantes el pasado domingo.

El teatro registró un lleno completo, siendo muy aplaudidos cuantos elementos tomaron parte en los distintos números presentados.

NATALICIO. — En la madrugada del día 19 ha dado felizmente a luz una niña a la que se le ha impuesto el nombre de Maribel la esposa del doctor don José Muñoz de Luna (nacida María Inés Arias Siles) estando en perfecto estado madre e hija. Nuestra felicitación a tan venturosos padres.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos los siguientes: Antonio Saburet, de herida contusa en la región ciliar derecha, casual, leve, salvo complicaciones María Castillo, de gastralgia, leve; José Sánchez Torres, de herida inciso-punzante en el dedo índice de la mano izquierda, casual, leve; Africa Recio Rodríguez, de herida contusa en la región occipital, casual, leve; y Josefa Fernández Rica, de herida contusa en la región occipital, casual, leve.

RESTABLECIDO. — Se encuentra completamente restablecido de las dolencias que le han retenido en cama, don Rafael Serrano Madrid, lo que nos congratula.

VIAJEROS. — Llegaron de la Península don Juan García Pérez, don Fernando Rica y doña María Torres Castillo.

Salieron don Antonio Recio Sánchez y don Francisco Nuñez.

—Ha regresado de la Península después de pasar una corta temporada, don Juan Flores Muñoz, odontólogo de esta ciudad.

Agencia de negocios SAVA

Gestión de toda clase de asuntos y expedientes administrativos. Pasaportes. Permisos de conducir. Licencias de caza. Administración de fincas.

CERVANTES

Hoy martes en funciones de tarde y noche.

Sólo por un día

Monumental y maravilloso espectáculo de Opera Flamenca CANELA presenta las tres máximas figuras del canto

CANALEJAS GUERRITA EL AMERICANO

en un programa de grandes atracciones que se compone así:

JOSE LUCENA

Cantador de estilo propio Niño LA ALEGRIA

Cantador de estilo propio GEDEON

Excéntrico parodista, amo de la gracia, el predilecto del público

El Americano

El dominador de todos los estilos del canto.

GUERRITA

As de las tarantas y de todo el canto de Levante.

CANALEJAS

Reformador del fandango y creador de su canto y de los villancicos por bulerías.

Tocadores: Paco AGUILERA y Antonio VARGAS.

Pronto sobre la pantalla: EL DUQUE DE FLORENCIA (Lorenzino de Medicis)

Pronto sobre la escena: Compañía de Comedias GABY UBILLA la genial estrella americana.

JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

AVISO

Por el presente aviso se hace saber al público que el reparto de leche fresca, se hará teniendo en cuenta que son "preferentes" para adquirirla, los boletos expedidos por esta Junta "para niños" y que en tinta roja lo llevan especificado así, y una vez servido éstos, se procederá al reparto para enfermos.

Ceuta, 18 de octubre 1941.

EL AGENTE DE LA D. E. I. C.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que a partir de esta fecha se venderá en las farmacias las latas de leche condensada de la Casa Nestlé al precio de 3,10 el bote.

Ceuta, 20 de octubre de 1941.

EL AGENTE DE LA D. E. I. C.

AVISO

Habiéndose traspasado el taller de fontanería sito en Antioco 11, propiedad de don Modesto Martínez a don Fernando Martín, se advierte a los acreedores que en plazo de cinco días pueden pasar las facturas a Falange Española 40 y las que serán abonadas por el comprador señor Martín.



Contra la sarna. Evita enormes molestias y gastos. Superior a toda imitación.

(Aprobado por la Censura Sanitaria n.º 150)

Los niños de España a doña María Guzmán de Moscardó

Para el día catorce de diciembre próximo, se organiza un acto de los niños de España a la respetable señora doña María Guzmán de Moscardó, con motivo del primer aniversario de la unión de los restos de sus hijos Luis y José en el Glorioso Alcázar de Toledo.

Consistirá en el ofrecimiento de una Comunidad general de los niños por el alma de los héroes, antes mencionados y por la larga vida de la madre gloriosa, así como en la entrega de un álbum de firmas con las simbólicas de todos los niños de España.

La Comisión de honor, está formada por los Excmos. señores Ministro de Educación, Director General de Primera Enseñanza, e Inspector de Madrid, quien ha procedido al nombramiento de las Comisiones por provincia, Protectorado, Plazas de Sobe-ranía y Colonias, habiendo sido designado para esta plaza, el abogado e Inspector de primera Enseñanza, don José Moarles García, quien en unión de los niños Ricardo Cívico Murcia-no y María Luisa Meca y Pujazón, forman la Comisión organizadora local.

Dada la importancia del acto y el fin educativo, religioso y patriótico que encierra, se va a solicitar la coope-ración de las autoridades locales y Prensa, teniendo la intención de que sean obtenidas gran número de foto-grafías, para acompañar al álbum que se ofrezca a la distinguida dama, y para lograr el mayor efecto en lo que concierne a la estética, será conveniente que todos los niños que a él asistan, lleven el traje de primera comunión.

La Comisión nombrada espera de todos la más valiosa cooperación. — Orreled.

TRASPASO

Café Bar Restaurante en Tánger por ausentarme. Vista espléndida de la bahía. Informes: Delegación periódico. Nueva, 20.

Academia Navarro

ALFAU, 7. TELEFONO 64. Examen de Estado, Bachillerato, ingreso. Primera enseñanza. Clases especiales de Comercio, Practicantes, Matronas, etc. Policía, Anunciada convocatoria, instancias hasta 8 noviembre, sueldo ingreso 6.490 ptas. Profesorado especializado.

ANUNCIOS BREVES

COMPRO muebles usados. Pago bien Falange Española 77. (Frente al Hospital) Teléfono 8-1-9. VENDO máquina de escribir portable. Queipo de Llano, número 2. COMPRO máquinas escribir aunque no funcionen pago más que nadie. ACADEMIA DE MECANOGRAFIA SANCHEZ, Falange 23 (junto al café La Perla).

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

EXPOSICION DE LAPIDAS

MARMOLES DE ITALIA, BELGICA Y ESPAÑA GRAN SURTIDO DE MODELOS ARTISTICOS Millán Astray 2. (Esquina Plaza de los Reyes)

Horas de despacho todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde solamente.



LA SEÑORITA

AFRICA BLOND MESA

Falleció el 22 de septiembre de 1941, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

E. P. D. A.

Sus desconsolados padres don Baldomero Blond Llanos y doña Africa Mesa Escarcena, hermanos doña Baldómera, don Carlos, don Alejandro, don Adolfo, doña María Luisa, don Eduardo y doña Dolores; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes.

RUEGAN su asistencia a los funerales que por el eterno descanso de su alma tendrán lugar mañana miércoles 23, a las ocho y media, en la Iglesia de San Francisco, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

INFORMACION DE ESPAÑA

Madrid, 20. — El sábado 18 en los estudios cinematográficos de Chamartín, se pasaron las pruebas de algunas películas, de las que edita el Departamento de Propaganda, del Ministerio de Agricultura.

A dichos pruebas asistió el ministro, que salió especialmente complacido de la relizada sobre el corcho y las labores de la siega. — CIFRA.

—Madrid, 20 — A las veinte horas de hoy se ha celebrado en el salón de actos del Museo Naval, ante gran concurrencia, la tercera conferencia del ciclo organizado por la Vicesecretaría, de Educación Nacional.

Desarrolló brillantemente el tema: "La fuerza del Poniente en la conquista de las rutas oceánicas", don Carlos Pereira. — CIFRA.

—Barcelona, 20. — Ha sido detenido José Martínez Fernández, que vendía paquetes de serrín por cajetillas de tabaco y percibía por el supuesto paquete de 0,55, la cantidad de tres pesetas. En el registro practicado en su domicilio se encontró gran cantidad de tabaco, procedente de contrabando, y el papel y objetos necesarios para falsificar las cajetillas. — CIFRA.

—Cádiz, 20. — Ocho cadetes del Frente de Juventudes de San Fernando, han emprendido el viaje a pie a El Escorial, con el objeto de depositar el 29 de noviembre una corona ante la tumba del fundador.

El trayecto entre San Fernando y El Escorial supone un recorrido de 389 kilómetros. — CIFRA.

—Sevilla, 20. — Los jóvenes deportistas alemanes dedicaron la mañana a visitar los monumentos notables y lugares típicos de la capital.

Las muchachas alemanas lo hacían en compañía de las camaradas de la Sección Femenina. Estuvieron en la catedral donde apreciaron detenidamente el valor de la basilica. Por último subieron a la Giralda, desde donde admiraron el panorama de la ciudad. Posteriormente visitaron el Archivo de Indias y el Museo Arqueológico.

Por la tarde asistieron a una fiesta de Arte en el Teatro de la Exposición. Mañana abandonarán la capital. CIFRA.

—Madrid, 20. — La Comisaría de Carburantes Líquidos ha publicado la siguiente nota: "Se pone en conocimiento de los poseedores de tarjetas de aprovisionamiento de gas-oil, clase J (usos agrícolas) que la Comisaría de carburantes líquidos ha circulado órdenes a las juntas provinciales para que entreguen a estas tarjetas el total del cupo, quedando por tanto

suprimida la reducción del 25 por 100 ordenada para el mes de octubre en la circular número 27. Esta ampliación de cupo deberá ser retirada por los interesados antes de finalizar el mes actual". — CIFRA.

—Madrid, 20. — En la mañana de hoy el ministro de Trabajo, hizo una visita al Sindicato Nacional de Industrias Químicas, donde fué recibido por el jefe y el secretario nacionales del Sindicato, camaradas García Fernández y Antonio Barrio.

El camarada Girón se interesó por la marcha del Sindicato y por las industrias químicas. Después el ministro recorrió las distintas dependencias, siendo también informado por el mencionado jefe nacional de la marcha de cada una de las secciones. — CIFRA.

—Barcelona, 20. — Ha sido reconstruida y bendecida la iglesia de Santa Eulalia de Provenza, que los rojos profanaron e incendiaron en julio de 1936, y es una joya del siglo XI. El fuego destruyó dos naves. También fueron bendecidas las dos campanas del templo, que los rojos fundieron. Las obras se han llevado a cabo gracias a los óbolos de los feligreses y otros donativos. — CIFRA.

—Castellón de la Plana, 20. — Se ha firmado el contrato de adquisición del terreno, propiedad municipal, que va a ser destinado a la construcción de un grupo de viviendas protegidas, que llevará el nombre de José Antonio, en el Grao.

Estas obras costarán siete millones de pesetas. — CIFRA.

—Castellón de la Plana, 20. — Con

DISPOSICIONES OFICIALES

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — Madrid, 20. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy una Ley de la Jefatura del Estado, por la que se establece la vigencia de la contribución especial sobre beneficios extraordinarios, creada por ley de cinco de enero de 1939.

En virtud de dicha ley queda sin efecto lo dispuesto en el párrafo primero del artículo quinto de la Ley de 30 de diciembre de 1939 y se restablece desde primero de enero de 1940 la vigencia de la contribución especial creada sobre beneficios extraordinarios por la de 5 de enero de 1939. La tributación por beneficios extraordinarios que se restablece por esta ley, sobre los beneficios de esta clase tenidos por toda persona natural o jurídica, sin distinción de nacionalidad, que realice o haya realizado en España, negocios industriales o comerciales cualquiera que sea su carácter del que hubiera intervenido o intervenga en ellos. En su virtud queda subsistente el gravamen de los beneficios que procedan de las actividades de dichos negocios.

Este gravamen será establecido en todo el territorio nacional. Se considerarán beneficios extraordinarios los que excedan del promedio de los obtenidos en los tres años anteriores al 18 de julio de 1936. Los que excedan del siete por ciento del capital invertido en el negocio, para las empresas constituidas con posterioridad al 18 de julio de 1936 o que no llevasen tres años completos en el ejercicio del negocio.

La citada ley establece el gravamen de un 40, 50, 60, 70 u 80 por 100, según el importe de beneficios obtenidos. — CIFRA.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO. — El Diario Oficial número 235 publica, entre otras las siguientes disposiciones:

Concediendo la Medalla de Sufrimientos por la Patria al teniente de Infantería don Jesús Martín Trabazos, teniente provisional de Infantería de Eustaquio Gil Martín, aférez provisional de idem don José María Resa Ortega y soldado del Regimiento de Fortificación número 5, don José Ruiz Ruiz.

motivo del quinto aniversario del asesinato de José Antonio y Fernando Ferrero Suárez, en la parroquia de San Agustín se celebraron misas en sufragio del alma de los mártires.

Asistieron varios familiares que vinieron a esta ciudad. También asistieron numerosos fieles. — CIFRA.

LLEGAN A GIBRALTAR LOS NAUFRAGOS DE UN TORPEDEAMIENTO

La Línea, 20. — A las 12'45 del domingo, pasó de Gibraltar para España, en automóvil, el duque de Gloucester, hermano del Rey de Inglaterra, acompañado de mister Northerhn, secretario diplomático del gobernador de Gibraltar.

Delante del automóvil, escoltándole, iban tres motoristas del servicio de vigilancia de carreteras.

Se dirigieron a Algeciras, al Hotel Cristina, donde le ofreció una comida particular el cónsul general de España en Gibraltar don Mario Piniés. Asistieron a la comida, además de este señor, la duquesa de Peñaranda, el marqués de Villa Serrato y algunos familiares de los señores Larics.

Terminada la comida, marcharon a la finca propiedad de la duquesa de Peñaranda, finca denominada "El Canuto", que está situada en el camino de Tarifa, próximo a Pelayo.

Desde este lugar se dirigieron al palacio de las Torres, que está próximo a Los Barrios. En ambos sitios, fueron agasajados.

Próximo a las dieciséis horas del domingo pasó de Gibraltar en automóvil, para España, el Gobernador militar de Gibraltar lord Gorth, acompañado de su ayudante mister Capurro, que se dirigieron a las Torres

para estar un rato con el duque y señores antes mencionados.

Próximo a las seis de la tarde, regresaron a Gibraltar.

—En la tarde del domingo, a última hora de la misma, entraron en Gibraltar, procedentes del Mediterráneo el portaviones "Ark Royal", el acorazado "Rodney", un crucero y seis destroyers.

—En la mañana de hoy, entró en la bahía de Gibraltar, el buque de carga "Urola", procedente del Atlántico, que traía a bordo diecisiete naufragos recogidos en el Atlántico, en alta mar, que pertenecían al buque de carga inglés "Barón de Kelvin".

Cuatro de los naufragos han fallecido a bordo del buque, pero no los arrojaron al mar, sino que los trajeron a Gibraltar.

Los restantes naufragos desembarcaron en la plaza inglesa y dicen que estuvieron luchando con las olas unas ocho horas, después de hundido su buque por un submarino alemán en el mar antes citado.

Esta tarde se ha celebrado en Gibraltar el entierro de los cuatro naufragos.

—Se asegura que el duque de Gloucester marchó esta tarde a las 18.30 en un cuatrimotor marca "Sunderlan" para Londres. — FIEURO.

Deportes



XEREZ CEUTA

En fútbol sólo puede ganarse de tres modos: por juego, por suerte y por táctica. Y es indudable que tanto se juega moviendo los hombres de que se dispone, como conociendo la clase de enemigo que se tiene delante y sabiendo situarse frente a él. Recordamos muchos casos, muchísimos, en que un equipo que ha terminado el primer tiempo con la ventaja de algunos tantos, se ve obligado en la continuación a emplear una táctica defensiva, que deja sorprendidos a sus incondicionales. ¿Causas de este cambio? Pueden existir muchas y poderosas. Un defensa, un portero o algún medio lesionado de consideración, por ejemplo. Debilita la acción defensiva, imposibilitando además de sujetar debidamente las fuertes y peligrosas reacciones del enemigo. Y ello, forzosamente, ha de traer consigo graves consecuencias, nada agradables.

Pero... Habíamos en el supuesto de que sea necesaria dicha medida o

táctica. Todo ello para convenir que en el "Ceuta" no vimos razón alguna que aconsejase la adopción de aquella, una vez logrado el tercer tanto a los doce minutos escasos de pelea. Hasta entonces todo fué armónico, sin una disonancia, en el cuadro "merengue". Juego magnífico, con toda las soberanías que el deporte tiene reservado a la emoción, y a este espectáculo grato a los ojos y amables a las reacciones del corazón. Y además, coraje, codicia, concepción de la jugada y enfilamiento del gol en línea recta. Todo un curso de buen jugar, íntimamente ligado a un derroche de facultades. Y tres magníficos tantos, concebidos y ejecutados como Dios manda. Y el aplauso unánime del público puesto en pie, los gritos de aliento y estímulo, las exclamaciones constantes... ¡el delirio!

Luego... sucedió aquella media hora de juego que fué una página en blanco, la frialdad montada sobre la nada. El cambio fué tan brusco, tan rotundo y tan rápido el paso de la luz a la sombra, que el aficionado quedó influenciado por la cosa ingrata del espectáculo. Habíamos tenido la desgracia de que nos dieran el caramelo antes que la purga y... ¡qué mal sabía ésta!

Ya en la segunda parte, el equipo ceutí —incomprensiblemente— siguió con la misma táctica equivocada. Ovidió por completo de que no hay mejor defensiva, que una buena ofensiva. Y el "Xerez", todo nervio y rapidez, se creció. Dominó durante bastante rato, gracias a la movilidad y eficacia de sus dos jóvenes, pero maravillosos interiores. Intentó, en fin,

lo que todos creíamos imposible, y... ¡a punto estuvo de conseguirlo! Fué en aquel penalty con que se castigó una mano de un defensa ceutí y que el encargado de tirarlo colocó excesivamente, estrellando el balón en un lateral. Iban entonces 3 a 2 a favor del "Ceuta", y conviene aclarar que el equipo jerezano logró sus dos tantos en un minuto escaso de juego, en plena presión sobre el marco local.

¡Ceuta!... ¡Ceuta!

Una sola voz resonante como un alarido cubría el campo. Se apretaban los dientes; cada avance abría, renovada, la esperanza del triunfo, para decaer nuevamente en ese desfallecimiento precursor de la derrota. Se pasaba del entusiasmo a la contricción a grandes saltos, por ráfagas...

¡Xerez!... ¡Xerez!

¡Que instantes!! El público seguía, atento y emocionado los últimos momentos de la bella pugna balompélica. Y todo aquello era pasión, nervio y raza de esta España inagotada cuya capacidad para el sacrificio dió a la Historia tantos heroísmos.

Inesperadamente, el "Ceuta" de los primeros quince minutos del partido, volvió a brillar sobre el terreno de juego. Y otros tres tantos, magníficos todos ellos y en medio de la emoción y entusiasmo que es de suponer, hizo patente la clase y profundidad de su juego, demostrando además cuán equivocada era su táctica de permanecer a la defensiva.

Esto fué el partido. Digamos ahora que el "Xerez" gustó mucho. Sobre todo en la segunda parte, realizó cosas magníficas. Descuella su línea de ataque, muy ligera y rapidísima. Sus dos interiores, jóvenes de brío, no se malogran, mostraron las excelencias de la escuela de procedencia; ellos dos, puede decirse, fué lo más destacado de los visitantes. También Rincón, que tuvo instantes felicísimos. En la media, el mejor Málaga y en la defensa, Jiménez. Larios tuvo cosas buenas y otras no tan buenas. En los tantos nada pudo hacer pues todos ellos resultaron imparables. Tal y como actuó en nuestra ciudad, podemos augurar grandes éxitos al

cuadro jerezano, a quien solo falta reforzar la línea eje y algunos partidos más, para convertirse en adversario de muchísimo cuidado.

El "Ceuta" mejoró pasadas actuaciones. Y dejó patentes muestras de que camina hacia su verdadera "puesta en punto". Zamorita, que sustituía a Comas, actuó magníficamente durante toda la tarde, realizando paradas de verdadero maestro y evitando con su arrojo y agilidad sorprendentes que la cosa pasara a mayores. Mejor Carrasco que Telechía, sin que éste se apartara de actuar magníficamente, si bien habrá que corregirle las "manitas" que tanto prodiga y que tan malas consecuencias acarrearán. En la media brilló otra vez González, agotándose algo en el segundo. La inclusión de Méndez en la delantera, dió a ésta mas ligazón y profundidad; él fué su verdadero conductor. Morlas fué el extremo izquierdo que todos conocemos rapidísimo, centrando balones a montones y rematador certero. Los tres primeros tantos se debieron a él y el que hizo el número tres fué de los llamados de "bandera". Melul, muy voluntarioso. Abad dió quince primeros minutos que no los mejoraría nadie en su puesto. Tavilo fué el más apagado de los cinco. Marcó, sin embargo, dos magníficos tantos que, con los tres de Morlas y uno que Abad se anotó, pusieron en el marcador el 6 a 2 con que terminó esta interesante pelea.

El arbitraje del colegiado Montero, bueno en general. En lo único que no le vimos energía fué en el corte del juego violento; también pecó al no señalar un penalty clarísimo de la defensa jerezana, a los cuatro minutos escasos de haber sido lanzado el mismo castigo contra la portería local. Por lo demás, como decimos, bien.

El partido, podemos asegurar fué de los más emocionantes que se han jugado en nuestra ciudad. Y fué jugado a un tren endemoniado durante los 90 minutos. El interés no decayó un solo instante. El público salió satisfechísimo.

Asistió a él, el Excmo. Sr. Alto Comisario, teniente general don Luis Orgaz, a quien el público recibió y despidió cariñoso y respetuosamente.

Alineaciones:
XEREZ: Larios, Alfonso, Jiménez; Málaga, Guillamón, Núñez; Ventura, Pineda, Morera, Bohorquez y Rincón.

CEUTA: Zamorita; Telechía, Carrasco; Padrón, Melito, González; Abad, Méndez, Tavilo, Melul y Morlas. — PEGUAR.

PRIMERA DIVISION EN CHAMARTIN EL MADRID VENICIO AL BARCELONA

Madrid, 19. — En el campo de Chamartín, con buena tarde y mucho público, se ha celebrado el partido Barcelona-Madrid, correspondiente a la primera División del Campeonato de Liga.

Arbitró el colegiado guipuzcoano Sr. Corpas y los equipos formaron así:
Barcelona: Argila; Martínez, Benito; Calvet, Raich, Balmaña; Sospedrá, Gracia, Martín, Navarro y Orriols.
Madrid: Esquivas; Mardones, Quincoces; León, Ipiña, Lecue; Alsúa, Alonso, Arbiza, Belmar y Botella.

Desde el primer momento se nota desconcierto en las filas del Madrid. El juego es movido y el peligro alterno ante las dos porterías.

Se nota mucha codicia en el Barcelona, destacando el buen juego de la línea media catalana.

Por el contrario los madrileños actúan de manera deslabazada, especialmente la línea media que naufraga por el campo.

A los 19 minutos en un avance del Madrid Alonso pasa a Arbiza, el cual



FOTOS: CABRERA GUADARRAMA

CEUTA, 21 DE OCTUBRE DE 1941

tras driblar a Benito, lanza buen tiro a la media vuelta que vale el primer gol para el Madrid.

A renglón seguido se registra un ataque catalán con un buen tiro de Martín que detiene Esquivas en gran estrada.

A los 25 minutos Calvet, desde gran distancia tira bombeado sobre la puer- ta, cogiendo a Esquivas descolocado y por detrás de la espalda del meta ma- yor entra el balón en su portería. De esta forma el Barcelona consiguió el empate.

El dominio es del Barcelona que, sin hacer un gran partido, juega me- jor que el Madrid.

La defensa madrileña se emplea a fondo y con acierto, debiéndose a su gran juego el que el Barcelona no consiga marcar nuevamente.

A los 40 minutos Belmar tira cru- zado. El balón tropieza en el cuerpo de Benito y entra en la meta cata- lana por el lado contrario al en que se encontraba el portero.

El primer tiempo termina con dos a uno a favor del Madrid.

Nada más iniciarse la segunda fa- se se observa que los medios madrileños, especialmente Lecue, juegan me- jor que en la primera y la delantera liga más juego.

A los nueve minutos en un acoso madrileño Belmar, de cabeza, aprove- cha una falsa salida del meta cata- lán para marcar el tercer gol del Madrid.

El partido sigue igualado, si bien en esta parte el dominio corresponde a los locales.

A los quince minutos ataca el Bar- celona por el ala derecha y sin que nadie lo espere el arbitro castiga con penalty a los madrileños. Se organiza un escándalo y el público protesta, así como los jugadores madrileños. El castigo lo ejecuta Raich muy bien, marcando el segundo gol catalán. La bronca arrecia y el arbitro actúa de manera desconcertada. El partido se endurece anotándose varias entradas duras de los dos equipos.

A los 25 minutos Botella adelanta un balón a Arbiza, falla Martínez y el delantero centro local, a placer, fu- sila el cuarto gol.

Parece que el partido va a termi- nar con este resultado pero Gracia hace una buena jugada que remata con un gran tiro que bate a Esqui- vas. Aun en el último minuto anota- mos un gran tiro de Belmar que se estrella en un ángulo de la portería.

El arbitro es despedido con una formidable pitada.

El partido en general ha sido ma- lo. El equipo catalán dista mucho de ser el conjunto que le hizo famoso. Únicamente su línea media destaca en el conjunto, siendo el mejor de los tres Balmaña. La defensa floja y Ar- gilla, joven guardameya, junto a buenas paradas se mostró nervioso y poco hecho a esta clase de partidos. En la delantera el más peligroso Martín

Los madrileños hicieron un mal partido, siendo la peor línea la media en la que Ipiña, especialmente en el primer tiempo, naufragó por comple- to. Bien la defensa, mejor Quincoces que Mardones. En la delantera Alsúa como siempre muy bien y el resto de los delanteros discretos. — MENCHE- TA.

LA REAL SOCIEDAD DE SAN SEBAS- TIAN EMPATA CON EL GRANADA

San Sebastián, 19 — Bajo el arbi- traje del colegiado vizcaíno Sr. Itur- ralde, la Real Sociedad y el Granada empataron a un tanto.

Los equipos se alinearon de la for- ma siguiente:

Granada: Floro; Millán, González; Mazide; Bonet, Sierra; Marin, Trom- pi, César, Bachiller y Liz.

Real Sociedad: Eguía; Querejeta. Izaga; Irastorza, Patri, Simón; Ascue, Terán, Garbizu y Pedrin.

Comienza el partido desarrollándo- se juego alterno. Inmediatamente do- mina el equipo local y se producen repetidos ataques a la meta de Floro que no encuentran el éxito debido por falta de facilidad para el remate en la delantera donostiarra.

A los 37 minutos, Garbizu pasa a Terán, y este, adelantándose a la de- fensa granadina que trata de evitar el remate, lanza un gran tiro y mar- ca el gol para la Real Sociedad.

Vuelve a producirse dominio rea- lista pero, cuando ya se daba por ter-

minado el primer tiempo, a los 42 mi- nutos de juego, Manin corre bien la línea, entra a evitar el pase Quereje- ta y falla el despeje, lo que aprovecha Cesar para, de un tiro alto que da primero en el poste, conseguir el tan- to del empate.

Apenas iniciado el segundo tiempo la Real Sociedad se vuelca sobre la meta de Floro

A los cinco minutos entran a re- matar una jugada Terán y Videgain y la pelota aparece en la red, pero Iturra de señala falta y anula el tan- ta realista con la consiguiente protes- ta por parte del público.

Destaca la magnífica actuación de Patri, bien ayudado por Simón y algo más, bajo Irastorza.

Se repiten las ocasiones en que pa- rece llegar el desempate, tanto que dos disparos dan en el poste cuando ya parecía marcado el tanto.

Faltando dos minutos para termi- nar se produce el último córner de la tarde contra el Granada y hasta la de- fensa donostiarra se dirige al ataque. Querejeta remata de cabeza pero el poste se encarga de evitar el tanto, y el encuentro termina con el empate a un tanto.

El arbitraje del señor Iturra de no gustó. — MENCHETA.

EL EL ESTADIO BALAIOS VENCIO EL CELTA AL DEPORTIVO LA CORU- ÑA, EN UN ANIMADO PARTIDO

Vigo, 19 — En el Estadio Balaios y con un lleno absoluto se ha celebra- do el partido de Liga entre el Celta y el Deportivo de la Coruña que a las órdenes del catalán Vilalta se alinearon como sigue:

Celta. — Bermúdez; Cons, Deva; Alvarito, Fuentes, Sabina; Venancio, Agustín, Del Pino, Mundo y Roig.

Coruña. — Acuña; Montserrat, Vic- tor; Muntanés, Bienzobas, Reboredo; Cuca, Guimerans, Elicegui, Chacho y Chao.

Saca el Deportivo y su primer avance lo corta Deva.

Se juega a un gran tren por ambas partes y Acuña detiene un buen tiro de Del Pino desviando un balón a cór- ner. Saca Roig y Agustín, de un formi- dable cabezazo logra el primer tan- to del Celta a los cinco minutos.

El juego está muy nivelado y los ataques se suceden con peligro para ambas metas.

Un gran avance del Deportivo y Chacho dispara fuerte; el balón da en un poste y queda sobre la misma línea de gol, pero Deva, muy oportuno, despeja.

Con un ligero acoso del equipo lo- cal termina el primer tiempo con uno- cero a favor del Celta.

En la fase final hay rápidos ata- ques a ambas metas, pero las defensas respectivas actúan con gran serenidad.

Un fuerte zambombazo de Agustín lo desvía Acuña a córner, y un nuevo

Resultados y clasificación de la cuarta jornada de Liga

PRIMERA DIVISION

Castellón, 2; Atlético Aviación, 4. Alicante, 4; Oviedo, 1. Español, 3; Sevilla, 1. Celta, 2; Coruña, 1. Madrid, 4; Barcelona, 3. Valencia, 1; Atlético Bilbao, 1. R. Sociedad, 1; Granada, 1.

CLASIFICACION

Table with columns: Equipos, J, G, P, E, F, C, P. Rows include A. Aviación, Celta, Español, Madrid, Sevilla, Valencia, Alicante, Coruña, A. Bilbao, Granada, Castellón, Barcelona, Oviedo, R. Sociedad.

SEGUNDA DIVISION

Grupo primero: Valladolid, 1; Santander, 3. Ferrol, 3; Real Unión, 1. Baracaldo, 4; Arenas, 1. Gijón, 3; Salamanca, 1.

CLASIFICACION

Table with columns: Equipos, J, G, P, E, F, C, P. Rows include Gijón, Santander, Ferrol.

cañonazo del primer jugador estrella el balón en el larguero.

Ahora presiona más el Celta. A los 38 minutos una falta contra el Depor- tivo la saca Roig, recogiendo Del Pi- no, que cede a Agustín, y éste, de un gran tiro, logra el segundo gol del Celta.

A los 44 minutos se produce el gol del Deportivo. Fué un pase de Gui- merans a Chacho, que éste remata de cabeza a la red.

Sin más variación, terminó el par- tido que fué muy disputado, pero de escasa brillantez.

Destacaron por el Deportivo, su trio defensivo, y por el Celta Roig, Cons, Sabina y Deva. — MENCHETA.

EL SEVILLA DIO SU PRIMER TRAS- PIES CONTRA EL ESPAÑOL; EN SA- RRIA

Barcelona, 19.—En el campo de Sa- rriá jugaron el Español y el Sevilla.

A las órdenes de Crespi los equipos se alinearon así:

Español — Martorell; Teruel, Co- nell; Arana, Rovira, Llimos; Macala, Jorge, Chas, Oliva y Más.

Sevilla. — Campos; Jáuregui, So- to; Alconero, Félix, Mateo; Pepillo, Torrontegui, Campanal, Raimundo y Berrocal.

El primer tanto se produjo a los 34 minutos de juego.

Arana lanzó un buen centro sobre la portería contraria, que Soto despeja flojo siendo recogido el esférico por Macala, que lo convirtió en gol.

A los 40 minutos se retira lesionado Torrontegui, que poco después pasa a extremo derecha.

En el segundo tiempo marca el Sevilla a los 15 minutos a consecuen- cia de un córner que se encargó de lanzar Berrocal y remató Raimundo.

A los 40 una jugada de Jorge la aprovecha Oliva para marcar el segun- do tanto a favor del Español, y el mató Chas de cabeza y al ángulo.

El arbitraje de Crespi, aceptable. — MENCHETA

EL EMPATE DEL VALENCIA CON EL ATLETICO BILBAO

Valencia, 19 — El Valencia y el Atlético de Bilbao empataron a un tanto en el campo de Mestalla donde, a las órdenes de Escartín, se alinearon como sigue:

Atlético Bilbao. — Echevarria, Ar- queta, Oveja; Ortuzar, Celaya, Urra, Iriondo, Panizo, Zarra, Garate y Gainza.

Valencia. — Pío; Alvaro, Juan Ra- món; Bertoli, Iturraspe, Sierra, Epi, Igoa, Mundo, Asensi y Gorostiza.

La primera parte, en la que no funcionó el marcador, fué de gran emoción en dureza con ligero domi- nio local. Se tiró a gol reiteradamen- te contra ambos marcos pero la formi- dable actuación de las dos zagas y el exceso de nerviosismo impidieron que se marcara ningún tanto válido, ya

que se anuló uno al Valencia, a los 44 minutos, en ocasión de sacar la pe- lota con la mano Oveja desde el cen- tro de la casilla. Concedido penalty, Epi lo malogró dando con la pelota en el travesaño. El segundo tiempo fué de idénticas características sobrepas- ando los límites de la emoción.

Al cuarto de hora, una pelota cen- trada desde lejos por Gainza que Pío con un salto en falso no acertó a de- tener, entró en la portería local como primer tanto de la tarde.

Cuatro minutos después se produjo el empate de un golpe franco de Go- rostiza.

A partir de este momento se acusó el asedio valencianista forzando la puerta contraria con cuatro saques de esquina por ninguno de los vasos, pe- do estos defendieron con ahínco la igulada hasta el final.

El defensa bilbaíno Arqueta fué el mejor jugador sobre el terreno.

El debutante en las filas valencia- nistas Igoa tuvo una prueba difícil en su primera salida de la que, sin emitir juicio definitivo, puede decirse que salió airoso aunque tiene en su contra haber fallado dos tiros en mag- nífica posición. — MENCHETA.

DERROTA DEL OVIEDO, ANTE LOS ALICANTINOS

Alicante, 19. — El Alicante derrotó al Oviedo por cuatro tantos a uno.

Arbitró el catalán Arribas, y los equipos se alinearon en la forma si- guiente:

Alicante. — Martín; Medrano, Ma- ciá; Del Pozo, Bellán, Tormo; Adrover, Rey, Pina, Tatono y Andrade.

Oviedo. — Florenza; Victorero, Pe- na; Galart, Soladrero, Villita; Antón, Herrerita, Cuesta, Pedrín y Emilin.

Al iniciarse el encuentro se jugó con dominio alterno e internadas pel- grosas por parte de ambos equipos.

Mediado el primer tiempo Victore- ro al tratar de desviar un peligroso chut de la delantera alicantina, intro- duce un balón en su propia red.

Poco después Pina, en situación difícil, remata un centro de Adrover, consiguiendo el segundo tanto alicantino.

En la segunda fase, a poco de ini- ciarse marcaron los ovetenses el tan- to del honor, que fué obra de Antón.

Transcurre el juego con dominio alterno y, poco antes de terminar el partido el Alicante aumenta la ventaja al marcar por mediación de Tato- no y luego gracias a un chut cruzado de Andrade.

El señor Arribas hizo un buen ar- bitraje, mostrando gran decisión al cortar algunas jugadas violentas que se produjeron en las postrimerias del partido. — MENCHETA.

EL ATLETICO AVIACION, VENCE AL CASTELLON

Castellón, 19. — Ante numerosísimo público se enfrentaron el Castellón y el Atlético Aviación, encuentro que finalizó con la victoria del equipo ma- drileño por cuatro tantos a dos.

Estuvo el arbitraje a cargo del co- legiado señor Ocaña y los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Castellón. — Pérez; García, Martí- nez; Santa Catalina, Enrique, San- taolalla; Ruano, Hernández, Basilio, Elzo y Pizá.

Aviación. — Tabales; Cobo, Apari- cio; Gabilondo, Germán, Machin; Ma- nin, Arencibia, Fernández, Campos y Vázquez

Comenzó el encuentro con gran alternativa de situaciones peligrosas ante las dos porterías.

Los interiores y el delantero cen- tro del Castellón desarrollaron buen juego, mientras el guardameta y de- fensa del equipo visitante tenían lucidas intervenciones.

A los diez minutos de juego el de- fensa izquierda de Atlético Aviación, Aparicio, lanzó un chut por alto, casi desde medio campo y consiguió el primer gol para su equipo, al escapárse- le el balón de las manos a Pérez.

Diez minutos después se tiraba un golpe franco, desde muy cerca del área de gol por Campos, quien cedió la pelota al medio izquierda madrileño y éste a Vázquez, que chutó flo- jo, consiguiendo el segundo gol.

Cuando iban transcurridos cinco minutos de la segunda fase, en un bien ligado avance de Castellón, el interior derecha, Hernández logró el primer tanto para su equipo.

Al cuarto de hora se registró un

Al cuarto de hora se registró un

fuerte acoso del Atlético Aviación que fué aprovechado por su delantero, Fernández, para marcar el tercer tanto.

Cinco minutos después, el delantero centro castellonense, Basilio, consiguió el segundo gol para su equipo, aprovechando un pase del interior Izquierda.

Nueve minutos antes de terminar el encuentro Manin lanza un fuerte tiro. Pérez consigue rechazar el balón pero vuelve Manin a chutar y marca el cuarto gol.

Sin más jugadas dignas de mención finaliza el partido con la victoria del equipo madrileño por cuatro tantos a dos.

En la delantera del equipo local destacaron los interiores y el delantero centro, que en muchas ocasiones tuvieron en jaque a la retaguardia atlética. La media castellonense se mostró infatigable y consiguió llevar continuamente el peligro ante la meta madrileña. En la defensa local destacó Martínez, sobresaliendo entre todos sus compañeros de equipo, y el portero Pérez tuvo una deficientísima actuación, y aquellos dos primeros goles y el último le fueron marcados por su impericia y exceso de confianza.

En la delantera madrileña destacó el extremo izquierdo Vázquez. La línea media forastera colaboró con la defensa. A Fernández sólo se le vio cuando marcó su goal. El guardameta y los defensas del Atlético Aviación hicieron un excelente partido. — MENCHETA

SEGUNDA DIVISION

EL BARACALDO VENCIO AL ARENAS

Baracaldo, 19. — En encuentro de segunda división de Liga venció el Baracaldo al Arenas por cuatro tantos contra uno.

Fuó marcado el primero a favor del Baracaldo a los 34 minutos de juego, a consecuencia de un chut tirado por Bata, que rebotó en el portero y volvió definitivamente a la red.

En el segundo tiempo, a los 16 minutos, empató el Arenas, por mediación de Nacha, de cabeza; a los 23 minutos Bata, en una jugada personal, consiguió el segundo del Baracaldo; a los 33 un pase de Bilbao a Lauricira obtuvo el tercero para el Baracaldo y el cuarto de este equipo, a los 42 minutos, era obtenido por Gonzalo, en un bonito chut al ángulo.

La entrada fué superior a la conocida hace muchos años. Jugó mucho mejor el Baracaldo, que en el segundo tiempo se impuso netamente. El arbitraje corrió a cargo del señor Echagüe. — MENCHETA.

EN EL MOLINON VENCE AL REAL GIJON AL SALAMANCA

Gijón, 19. — En el campo del Molinon y con gran entrada se encontraron el Real Gijón y la Unión Deportiva de Salamanca, triunfando el equipo local por tres tantos a uno.

El primer tiempo terminó con dos a favor de los realistas por uno del Salamanca.

A los 18 minutos de juego Gudemara, en una brillante jugada, marcó el primero para los gijoneses y a los 30 minutos Mitjares, delantero centro del mismo equipo, aprovechando una indecisión del defensa salmantino Vilaplana, lanzó un fortísimo chut marcando el segundo gol.

El Salamanca consiguió su gol, a los 25 minutos de juego, después de una excelente combinación rematada por el extremo derecha Manolo.

En el segundo tiempo, a los 21 minutos, Pin, extremo izquierda gijonés, consiguió el tercero y último tanto.

Arbitró el colegiado cántabro don Celestino Rodríguez, bien. — MENCHETA.

VENCE EL RACING FERROLANO AL REAL UNION DE IRUN

El Ferrol del Caudillo, 19. — Arbitrando el colegiado del Centro Sr. Cartagena jugaron el Racing Ferrolano y la Real Unión de Irún. Triunfaron los gallegos por cinco tantos contra uno.

El primer gol lo marcó el equipo irunés a los 25 minutos, obra de Idiazabal, interior izquierda.

Diez minutos después lograba el empate Nicola.

En el segundo tiempo a los diez minutos se tiró un córner contra el Irún y Janer consigue el segundo tanto para el Racing.

A los 20 minutos Herodes marcó el tercero y cinco minutos después el mismo jugador el cuarto.

Quando faltaban escasos minutos para terminar el encuentro Nicola lograba el quinto gol ferrolano. — MENCHETA.

EL VALLADOLID PIERDE EN SU CASA

Valladolid, 19. — El Santander ha derrotado en su campo al Valladolid por tres tantos contra uno.

El equipo local se vió desbordado por un once de extraordinaria agilidad, muy veloz e impetuoso.

El primer tiempo terminó con uno a cero a favor de los montañeses marcado por Iturbe que remató un rechace flojo de Espinosa.

En el segundo tiempo, Pombo, al medio minuto, de un bonito chut marca el segundo.

Sigue después el Valladolid con su único tanto, obra de Carolo; rematado a su vez por Estrada, y el tercero de los montañeses fué un bonito tiro de Pombo a consecuencia de un desgraciado pase de Barrios.

El arbitraje del asturiano Fombona fué regular.

Asistió el Delegado de la Nacional. Sánchez Ocaña. — MENCHETA.

EL ZARAGOZA VENCE AL LEVANTE

Zaragoza, 19. — Con gran entrada se ha celebrado el partido de Liga de Segunda División entre el Zaragoza y el Levante, cuyos equipos a las órdenes del colegiado navarro Sr. Elizari, se alinearon así:

Levante: Soro; Dolg, Granados; Reig, Barnet, Paris; Araiz, Manolito, Goiburu, Callejo, Nachicha II.

Zaragoza: Valero; Uriarte, Pérez; Víctor, Rey, Lecuona; Escuer, Amestoy, Martínez Catalá, Gonzalvo I y Aldana.

Los cuatro goles del Zaragoza fueron conseguidos por Amestoy al rematar un córner, el primero; el segundo, por Aldana, de penalty, a consecuencia de una mano de la defensa levantina; el tercero por Martínez Catalá, remate a una brillante jugada de toda la delantera, y el cuarto por Escuer, de un gran tiro, que dió en el palo y salió desviado al ángulo opuesto.

El tanto del Levante lo marcó Goiburu, después del segundo del Zaragoza.

Martínez Catalá consiguió perforar nuevamente la meta contraria, pero el árbitro declaró nulo el tanto por fuera de juego.

El encuentro terminó con la victoria del Zaragoza por cuatro tantos a uno. — MENCHETA.

EL ALAVES VENCIO AL OSASUNA EN UN ACCIDENTADO PARTIDO

Vitoria, 19. — Por tres contra uno el Alavés venció al Osasuna.

A los 15 minutos los vitorianos habían conseguido dos goles que marcó su delantero centro Zubizarreta, y antes de terminar esta parte el Osasuna marcó el uno por medio de Bilbao.

En el segundo tiempo hubo un dominio casi completo de los navarros pero el Alavés se defendió bien.

Faltando dos minutos se registró una agresión del defensa navarro Berridi al delantero alavés Totó que el árbitro castigó con penalty. Gamón delantero alavés lo convirtió en el tercer tanto.

Arbitró Furroy, que estuvo acertado. — MENCHETA

EL CONSTANCIA LOGRA VENCER AL GERONA EN SU PROPIO CAMPO

Gerona, 19. — Por tres tantos contra cero venció el Constancia al Gerona, en partido de segunda división de Liga.

La concurrencia de público fué extraordinario.

Arbitró el señor Ferragut.

Los tantos fueron obra del delantero centro del Constancia, Sanz, que marcó dos, y el tercero del interior derecha.

Del Gerona se distinguieron el guardameta Francas, a pesar de los tres goles que se le marcaron, y Barber.

El Constancia ha causado la impresión de poseer un buen conjunto. — MENCHETA.

VICTORIA DEL CADIZ SOBRE EL CARTAGENA

Cádiz, 19. — Arbitrando Alvarez

Orriols jugaron el Cádiz y el Cartagena.

El dominio fué absoluto del equipo local en las dos partes en que se vieron jugadas magníficas ante la portero-local en las dos partes, en que se vie- ría cartagenera, que fué bombardeada constantemente como indica el siete a cero con que triunfaron los gaditanos.

Los tantos fueron marcados tres por León; dos por Buiria y otros dos por Polo y Sancho.

Se tiraron siete corners contra el Cartagena por dos del Cádiz.

El guardameta forastero Masip resultó lesionado leve en la cabeza al terminar la primera parte, pero continuó todo el partido. — MENCHETA.

OTRO TRIUNFO DEL MURCIA

Murcia, 19. — El favorito del tercer grupo de la Segunda División, sigue haciendo estragos entre los equipos que él le han tocado codearse.

Esta vez ha tocado al Elche sucumbir de una manera estrepitosa, ante su potente delantera, que en la tarde del domingo fué una unión de cinco hombres inspirados, y todos dispuestos a dar a su equipo una amplia victoria. El resto del equipo, tanto la medular como la defensa, se mostró inmejorable, durante el transcurso de todo el tiempo.

El Elche, puede decirse no apareció por ningún lado en el campo, puesto que sus jugadas, sólo fueron un peloteo insulso sin ton ni son.

Marcaron los goles por parte de los murcianos, tres Vilanova; dos Vega y dos Muñoz y por los forasteros, Irled. Dos de los tantos conseguidos por el Murcia lo fueron de penalty. Arbitró el murciano Almagro. — MENCHETA.

EL EMPATE DEL BETIS Y EL CLUB DEPORTIVO MALAGA

Sevilla, 19. — El Betis y el Club Deportivo Málaga empataron a dos tantos.

El equipo local flojeó desde el principio a consecuencia de la actuación de su línea media, lo que determinó que el resto del conjunto se mostrara deslabazado y sin coordinar mientras que los malagueños más conjuntados tuvieron momentos de señalado dominio.

En los últimos minutos del encuentro el Betis reaccionó ayudado más eficazmente por la línea media que comenzó entonces a compenetrarse.

Las dos líneas adelantadas desaprovecharon ocasiones para marcar.

El primer tiempo terminó dos uno a favor del equipo visitante marcados por Fuentes y el del Betis por Saro.

En la segunda mitad; y cuando faltaban 10 minutos para terminar el partido Paquirri al recoger un centro de Saro, marcó de cabeza el tanto del empate.

Plácido González, colegiado del Centro, realizó un arbitraje regular alineando a los equipos como siguen:

Betis. — Carmona; Mariano, Pardo; Peral, Gómez, Duarte; Saro, Baco, Paquirri, Benítez y Pitilo.

Málaga. — Mendaro, Chales, Montoro; Junco, Salazar, Mesita; Domech, Diaz, Olivares, Fuentes y Rery. — MENCHETA.

El campeonato de Marruecos

Los partidos jugados el pasado domingo dieron los resultados y clasificación siguientes:

En Larache: titular, 3; Tánger, 0. En Tetuán: Atlético, 5; Africa, 2.

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Atlético Tetuán	3	3	0	0	22	5	6
Africa Club	3	1	0	2	6	8	2
Larache	3	1	0	2	6	13	2
Tánger	3	1	0	2	3	11	2

Como se esperaba, el "Atlético" ganó al "Africa". Se destaca, pues, el once tetuani en el primer lugar y queda la pugna reducida a los equipos africanistas, larachense y tangerino, que ahora, han de librar batalla para hacerse con el segundo puesto, que también clasifica para la fase final de este torneo regional.

PARTIDO AMISTOSO

EL ENCUENTRO DE AYER EN TETUAN

Xerez, 1; Atlético, 1

A pesar de ser día laborable, la expectación que había despertado el encuentro, hizo que el campo registrara una buena entrada.

Comenzó a las cuatro y media, co-

mo estaba anunciado, y vestían la camiseta jerezana tres jugadores de Marruecos, o sea uno del Atlético, Bautista, y dos del "Ceuta", Cernuda y Foncuberta.

Desde los primeros momentos se notó bastante presión en el "once" local, ligando buenas jugadas. En repetidas ocasiones estuvo a punto de inaugurarse el marcador por los locales, evitándolo la buena actuación de Bautista.

Más tarde el juego adquirió caracteres violentos y ya todo el resto del partido se jugó con bastante apatía y juego muy pobre.

El Atlético marcó en el primer tiempo, y el Xerez empató cuando ya finalizaba el segundo.

OTROS DEPORTES

NATAACION

Lavay establece una marca regional

Zaragoza, 19. — En Elia se ha celebrado un festival para repartir los premios de los campeonatos sociales de natación.

Durante este festival el nadador Lavay ha establecido la marca regional de los 200 metros, a 12 m. 37 s. y el nadador Coaraza ha batido la marca de los 400 metros braza, dejándola en 7-22-1/5. — MENCHETA.

CAMPEONATO DE BARRA

Zaragoza, 19. — En los terrenos del Zaragoza Tennis Club, ante numerosa concurrencia, se ha celebrado el campeonato Aragonés de Barra, prueba en la que han participado 20 tiradores.

Se clasificó primero Ricardo Roda, con 14, 15 metros; segundo, Félix Paul, con 13, 50; tercero, Ramón Bolto, con 13, 37; cuarto, Fernando Rodríguez, con 13, 25; quinto, José Muñoz, con 13, 05; sexto, Ismael Muñoz, con 12, 85, y séptimo, Dionisio Ondiviela, con 12, 65 metros. — MENCHETA.

TENIS

Encuentro internacional

Barcelona, 19. — La última jornada del encuentro internacional de tenis entre el Real Club Barcelona y Racing Club de París ha servido para afianzar la victoria del equipo visitante.

Destrenau venció por amplio margen a Blanc en tres actos con 6-0, 6-2 y 6-1; Pelliza a Carles por 6-2, 6-2 y 6-3.

Ha terminado, pues, este encuentro con la victoria total del equipo francés que se ha apuntado los cinco partidos.

Destrenau ha sido la figura que más realce ha dado al encuentro tanto en los partidos de dobles como en los simples.

La última jornada ha sido presidida por el capitán general de la Cuarta Región, teniente general Kindelán y el embajador de Francia M. Detri.

Los jugadores Destrenau y Pelliza salen para Lisboa donde tomarán parte en el Campeonato que allí habrá de celebrarse y de Boussus y el capitán del equipo Guilleu regresan a su país. — MENCHETA.

BOXEO

Dos reuniones pugilísticas en Valencia y San Sebastián

San Sebastián, 19. — Se ha celebrado la primera reunión pugilística de la temporada de invierno.

La primera parte estuvo a cargo púgiles aficionados y durante ella Velandia, guipuzcoano, venció por puntos al campeón de Vizcaya, Gutiérrez y Goyenechea, guipuzcoano, por igual decisión a González Vizcaino.

Los dos combates fueron dentro de la categoría de los pesos plumas.

El combate entre los pesos ligeros Arbea, guipuzcoano, y Kid Kodak, vizcaino, terminó con la victoria del primero por puntos y el de los semipezados Domaica, alavés, y Campolo, vizcaino, con el triunfo de Domaica, también por puntos.

En los combates entre profesionales, el donostiarra Serafin Martín fué declarado vencedor por puntos sobre el vizcaino Baer.

El combate de fondo estuvo a cargo del subcampeón de España de los semipesados Llorente y Mir.

Durante los 10 asaltos el donostiarra demostró gran superioridad sobre su adversario que, sin embargo sostuvo bien todo el combate.

Se declaró vencedor a Llorente por puntos. — MENCHETA

TETUAN

MARCHA A MELILLA DE S. E. EL ALTO COMISARIO TENIENTE GENERAL ORGAZ. — En la tarde de ayer en avión marchó para Melilla S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario de España en Marruecos y General Jefe del Ejército.

Fue acompañado por los señores Delegado de Asuntos Indígenas, el de Fomento, Ingeniero Agrónomo, Jefe de su Secretaría Militar y Jefe del Negociado de las plazas de Soberanía de la Alta Comisaría.

EL PASE DE LAS FLECHAS AZULES A LA SECCION FEMENINA. — De pasar las Flechas Azules de la anterior el domingo se celebró el acto como anunciamos en nuestra edición organización juvenil tetuani a la Sección Femenina.

Por la mañana se dijo en el templo de Nuestra Señora de las Victorias una solemne función religiosa a la que asistió S. E. el Alto Comisario Teniente General Orgaz que llegó acompañado de su Ayudante comandante señor Ruiz Fornell.

S. E. fue recibido en la puerta del templo parroquial por el Jefe provincial del Movimiento, jerarquías provinciales de los distintos servicios de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, numerosas camaradas y otras personas.

La Iglesia estaba ocupada totalmente por todas las afiliadas a la organización y otros fieles.

Terminado el acto religioso se celebró en la Delegación Provincial Femenina la jura de las nuevas afiliadas, bajo la presencia del Rvdo. Padre Recio y del Jefe provincial accidental, desfilando después una a una con los saludos de rigor.

El citado Padre Franciscano les dirigió una bella y sentida alocución sobre el acto del juramento que acababan de realizar y su significación, ya que se entregaban por completo al servicio de Dios y de la Patria en esa misión tan magnífica que la mujer tiene que desarrollar en el hogar, como creadora de hijos y orientadora de hombres.

Les habló también sobre su excelente Patrona, Santa Teresa de Jesús de quien pueden tomar constante ejemplo y con elocuentes palabras que emocionaron a la concurrencia se dió por terminado el acto.

Después en el teatro Monumental— que estaba totalmente lleno asistiendo autoridades y jerarquías y las afiliadas, se proyectaron diversas películas relacionadas con las actividades de la Sección Femenina y por último un acabado documental de la concentración en Medina del Campo, siendo acogida la presencia del Caudillo con una prolongada ovación.

Terminada se entonaron los himnos del Movimiento y Nacional.

Dirección de Economía, Industria y Comercio. - Tetuán

AVISO

GASOLINA PARA LA PRODUCCION

De acuerdo con lo dispuesto en la ordenanza de S. E. el Alto Comisario sobre regulación de transportes y abastecimientos y con el fin de intensificar la producción se pone en conocimiento del público que el suministro de gasolina para atenciones industriales y agrícolas no tendrá limitación de cupos.

Los productores deberán dirigir sus solicitudes a las Oficinas y Juntas de Economía correspondientes.

En dichas peticiones harán constar con toda claridad la cantidad precisa para las necesidades que tratan de los propósitos que persigan y los resultados que esperan alcanzar.

Las solicitudes deberán ir acompañadas del informe técnico que acredite la veracidad de los extremos alegados, este informe técnico será emitido por la Delegación de Fomento y Jefaturas de Industrias según se trate de la Zona o Plazas de Soberanía y cuando las necesidades a cubrir sean relacionadas con usos marítimos por la Comandancia de Marina.

Tetuán 17 de Octubre de 1941.

El Director
F. José Juste.

Talleres Eléctricos GASCON

Bobinados de motores eléctricos
Electricidad del automóvil en general y soldadura autógena

Consul Morphy, 19. TETUAN

"LA RIA"

Venta de Pescados frescos y Mariscos.

PROXIMA APERTURA
Calle del General Prim, 8. -Tetuán

SERAFINA VALLS MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS
CONSULTA de 6 a 8.
Cónsul Morphi, n.º 18. Tetuán.

PIEL, VENEREO Y SIFILIS Doctor JOSE VALCARCEL

ANTIGUO AYUDANTE DEL DOCTOR AZUA

Alumno interno por oposición del Hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. — Ex-profesor auxiliar de dermatología de la Facultad de Medicina de Madrid.

Consulta calle del Generalísimo Franco número 5, 1.º Teléfono 22. de 7 a 9.—TETUAN.

JACINTO GABIZON MEDICO

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREA

CONSULTA DIARIA EN CEUTA: de 4 a 6. Jáudenes, 27. - Teléfono, 285
CONSULTA EN TETUAN: de 11,30 a 1. Lunes, Miércoles y Viernes.
General Sanjurjo, 10

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Boston, 20. — "Hitler no ganará la guerra a menos que ataque y venza a los Estados Unidos".

Esto ha declarado el dontralmirante Bhyrn, en un discurso radiado dirigido a los franceses.—EFE.

—Camden (Carolina del Sur), 20.— La agencia Associated Press informa que en una conferencia de oficiales del ejército norteamericano, celebrada con ocasión de las maniobras que se efectúan actualmente, el general Rodes-tall, se ha quejado de que había sido censurado por dichos oficiales.

Añadió que esto era una señal de la falta de disciplina del ejército. — EFE.

—Berlín, 20 — Las informaciones de fuente británica, según las cuales Alemania había pedido a Italia medio millón de soldados para combatir en Rusia y otros frentes, han sido desmentidas en la Wilhelmstrasse, ante los periodistas extranjeros.

El portavoz oficial declaró que esta suposición era completamente gratuita y absolutamente falsa la afirmación que la petición de estas tropas era una maniobra para atacar a Italia.

En Alemania no pueden ni siquiera haber pasado por la imaginación de nadie, tales afirmaciones. Por otra parte las relaciones entre el Führer y el Duce, son lo bastante conocidas para despejar cualquier sombra de duda sobre la unidad entre las dos potencias del Eje.—EFE.

—Estocolmo, 19. — Un corresponsal de Prensa en Londres, comunica que la moral del pueblo inglés ha descendido a cero grados.—EFE.

—Washington, 20.— El ministro de Marina, Knox, ha declarado que el torpedero yanqui "Kearney", que fue torpedeado el viernes pasado por un submarino alemán, ha llegado a puerto.

A consecuencia del torpedeamiento

ha habido once desaparecidos y dos heridos graves.

El presidente de la comisión de Asuntos Exteriores del Senado, hablando con los periodistas, les ha manifestado que se adoptarán las medidas necesarias para evitar nuevos atentados de los alemanes.—EFE.

—Washington, 20 — Se ha reunido la Cámara para estudiar el proyecto de ley sobre armamentos de buques mercantes, que ha sido aprobado — EFE.

—Londres, 20. — El duque de Gloucester, hermano de S. M. el rey de Inglaterra, se encuentra en Gibraltar, habiendo hecho en el día de hoy una visita de cortesía, al General Gobernador de Algeciras. — EFE.

—Roma, 20. — Con respecto a la información sobre la próxima salida del Afganistán de los súbditos italianos y alemanes, se comunica en un centro competente, que el portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros afgano informó recientemente, por la radio que no sentía la menor intranquilidad ante las actividades supuestas de los súbditos italianos y alemanes.

Si, a pesar de esta declaración del gobierno afgano han salido del país los italianos y los alemanes, resulta claro que existe una presión anglo-soviética. — EFE.

—Berlín, 20. — En los círculos políticos de la capital del Reich se declara que el discurso pronunciado ayer por el Presidente de Valera, para anunciar que el Eire se encuentra en grave peligro, no es difícil de interpretar, sobre todo si se tiene en cuenta que casi todos los días llegan del otro lado del Atlántico manifestaciones más o menos agresivas.

La Wilhelmstrasse al poner de relieve esta situación, dice que es muy probable que Varela juzgue necesario abandonar la reserva que ha guardado hasta ahora. — EFE.

Los partes oficiales de GUERRA

Londres, 19. — Comunicado de los Ministerios del Aire y seguridad interior:

"A la caída de la noche de ayer, un avión alemán aislado bombardeó ciertos lugares de la costa oriental inglesa causando algunos daños.

Poco después de entrada la noche varios aparatos enemigos atacaron la costa y arrojaron algunas bombas sobre determinadas localidades, causando daños ligeros, en una de ellas, algunas personas resultaron heridas en el Este de Inglaterra. Fue derribado un avión alemán". — EFE.

—Roma, 20: — Comunicado del alto mando de las fuerzas italianas:

"Durante la jornada de ayer, formaciones aéreas enemigas han volado sobre dos localidades de Sicilia, lanzando bombas explosivas, gran parte de las cuales cayeron al mar. No se señalan ni víctimas ni daños. Nuestros cazas, en combates librados en la costa siciliana han derribado dos aviones británicos y averiado otros cuatro. Por nuestra parte no hubo ninguna pérdida.

Africa del Norte. — Poderosas formaciones de aparatos de caza italianos han atacado los elementos enemigos que pasaban por la carretera de Bug-Bug. Elementos mecanizados en la zona de Sidi el Barrani y otros vehículos resultaron averiados. Formaciones aéreas alemanas bombardearon los emplazamientos de la D. C. A. de Tobruk. El enemigo efectuó una incursión aérea sobre Bengasi ocasionando algunos daños en la zona adyacente de la ciudad.

Africa orietal. — Tres columnas de tropas nacionales y coloniales, a las órdenes del coronel Ugolini, comandante del sector de Kulcaver, efectua-

INECESITA

arreglar su pluma! Mándela a los talleres Relojería Hispano Suiza. Calvo Sotelo, 7. TETUAN.

ron una salida y peetraron profundamente en territorio enemigo. Después de violentos combates, en el término de los cuales fué desalojada e incendiada una posición fuertemente defendida, el adversario fué puesto en fuga, abandonando sobre el terreno doscientos muertos.

En la victoriosa acción se han distinguido por su resistencia física y espíritu combativo el 14 batallón de camisas negras y los batallones coloniales 240 y 67.

En el Mediterráneo oriental nuestros aparatos de reconocimiento ofensivo han atacado y hundido un mercate enemigo. — EFE.

Berlín, 20. — La Aviación ha atacado con éxito en todo el frente las líneas ferroviarias de importancia y la red de carreteras.

Han sido bombardeados los puertos y objetivos militares del Sur, Sudeste y Sudoeste de la isla británica. Los aviones alemanes han alcanzado con sus bombas un gran mercante, incendiándolo.

En Africa del Norte, las formaciones aéreas alemanas atacaron el 19 de octubre y la noche última las instalaciones del puerto de Tobruk, obteniendo gran éxito. El enemigo no ha efectuado incursiones sobre el territorio del Reich. — EFE.

Este número consta de OCHO PAGINAS

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

CASA IBÁÑEZ

La casa más surtida

Últimas novedades

AL ACECHO DEL ENEMIGO ROJO



Puesto avanzado de ametralladora en el sector central de Rusia.
(Foto Welt Press)

VARIAS NOTICIAS DE FRANCIA

EL ABASTECIMIENTO DE FRANCIA

Vichy, 20. — El mariscal Petain recibió esta mañana al ministro de Agricultura que le presentó un informe sobre el estado actual del abastecimiento de la población y sobre el estado de la agricultura.

Después el mariscal recibió al director de la Biblioteca Nacional encargado de dirigir las investigaciones sobre la masonería. — EFE.

EJECUTADO

París, 20. — Un individuo apellidado Benugenci, ha sido fusilado por tenencia ilícita de armas de fuego, según anuncia el alto mando de las tropas alemanas de ocupación. — EFE

DOCE COMUNISTAS DETENIDOS

París, 20. — Se ha descubierto una imprenta clandestina comunista, con instalación en diversos barrios de la ciudad. La policía ha detenido a doce personas. — EFE

WEYGAND SALIO PARA ARGEL

Vichy, 20. — El general Weygand ha salido en avión hacia Argel, des-

pués de pasar varios días en Vichy, durante los cuales se entrevistó con las autoridades superiores. — EFE.

VARIOS LUGARES ATACADOS

Londres, 20. — En un comunicado oficial se da cuenta de que los aviones de caza de las reales fuerzas aéreas inglesas atacaron varios lugares de la Francia ocupada.

Hasta el momento no se conocen detalles, sabiéndose, únicamente, que los aviones británicos hubieron de hacer frente a fuertes escuadrillas alemanas. — EFE.

TRES QUE SE PASAN

Londres, 20. — Tres pilotos franceses han huido del Africa del Norte en un avión de caza cada uno, según anuncia la agencia oficial británica.

Añade que estos aviadores han aterrizado en territorio aliado, para alistarse en las fuerzas de De Gaulle. — EFE.

El derrotero autoritario en Vichy

El Gobierno francés ha promulgado diferentes decretos de gran importancia.

En primer lugar ha sido constituido el Consejo de Justicia política (Conseil de justice politique). Privación de derechos políticos, confinamiento, internamientos administrativos y prisión militar, son castigos que puede dictaminar. Este Consejo tiene que esclarescer los casos a él confiados y hacer las propuestas, aunque la determinación de la cuantía del castigo corresponde al jefe del Estado. El Consejo es por consiguiente un tribunal político extraordinario, pudiendo ocuparse al principio de los acusados de Riom y de los internados de Val-les-Bains.

El Consejo de Justicia política cuenta con ocho miembros, entre los cuales hay dos parlamentarios y estando compuesto en su mayor parte por no juristas siendo los más destacados: el Senador Josse y el diputado perteneciente al antiguo partido socialista francés de la Rocque, Vallin, el ulterior embajador Perretti della Rocca y Ripert, presidente de la sección del Consejo de Estado.

Francia posee ahora una serie de tribunales extraordinarios, que no siempre son fáciles de distinguir: el tribunal de Riom (Cour suprême de justice); el tribunal de Estado (Tribunal d'état), que se ocupa de la oposición política; el tribunal especial (sections spéciales), contra la actividad anarquista y comunista; el tribunal especial también criminal, (Cour criminelle spéciale), contra los especuladores y traficantes de la bolsa negra; y el tribunal de justicia política (Cour de justice politique) del que se ha hablado extensamente más arriba.

La segunda medida adoptada es el nombramiento, también hecho por el mariscal Petain y participado el 12 de agosto, de los comisarios del poder (Commissaires du pouvoir): Son los delegados del gobierno en las provincias francesas y en los territorios coloniales, que tienen que vigilar la realización efectiva de los decretos gubernamentales y las leyes en los puestos subalternos de la administración, siendo sus atribuciones muy extensas y por ellas pueden adoptar medidas para suprimir toda clase de abusos, funcionarios culpables.

El coronel de la Rocque que ha sido nombrado delegado especial del jefe del Estado, mariscal Petain, comenzó su carrera política como jefe de las "Croix de Dieu", que tuvieron un gran papel en la insurrección del 6 de febrero de 1934; más tarde fundó el partido social francés y se colocó al lado del mariscal después del armisticio. Bajo la Tercera República perteneció a la extrema derecha y bajo el nuevo régimen mantuvo un firme derrotero nacionalista". — B. T.

LA GUERRA CON RUSIA

(Viene de la primera)

nas, húngaras y eslovacas avanzan sin tregua hacia la región industrial de la cuenca del Donetz,

En los otros sectores del frente prosiguen las operaciones con éxito — EFE

LO QUE VAN DEJANDO LOS RUSOS

Berlín, 20. — En los continuos avances por el sector de Viadma y Briansk las unidades en marcha alemanas, encuentran vehículos de todas clases y se ven obligadas a abrirse paso a través de montones de ruinas y a recoger el botín de guerra. Carros de asalto averiados por los proyectiles, automóviles y tanques destruidos se amontonan en una extensión de kilómetros formando una masa de acero fundido. — EFE.

LAS OPERACIONES FINLANDEAS

Berlín, 20. — En la jornada del 19 de octubre las tropas finlandesas han continuado con éxito las operaciones militares entre los lagos Ladoga y Onega. En uno de los sectores, los finlandeses han efectuado un ataque contra la retaguardia bolchevique que ha tenido por consecuencia la pérdida de importantes fuerzas soviéticas. También en otros sectores han continuado progresando las tropas finlandesas. Novecientos prisioneros bolcheviques que se ha hecho en este sector, y más de 5.400 soldados muertos demuestran el encarnizamiento de los combates desarrollados. — EFE.

CONTRA EL ESPIONAJE

Londres, 20. — Stalin ha proclamado el estado de sitio en Moscú con el fin de terminar con las actividades del espionaje.

La Agencia Reuters añade que la proclamación del estado de sitio fue hecha por el comité nacional de defensa, cuya presidencia asume Stalin.

Los servicios de policía se han establecido a ciento sesenta kilómetros al Oeste de la ciudad. — EFE.

EL ASPECTO DE MOSCÚ

Berlín, 20. — Mientras que la batalla se aproxima a Moscú, la capital soviética toma el aspecto sombrío de una ciudad en estado de guerra, dice la agencia oficiosa alemana.

En todos los edificios de sólida construcción —añade— se han improvisado centros de resistencia con ametralladoras, cañones y antitanques. La mayor parte de la población ha mar-

chado al campo y casi todas las fábricas han suspendido sus trabajos. Los obreros que no han sido enrolados trabajan en las obras de fortificación de los arrabales de la capital. — EFE.

LOS NORTEAMERICANOS ABANDONAN LA CAUTAL RUSA

Estocolmo, 20. — La radio Nueva York ha dado la siguiente comunicación:

"Los representantes de la Prensa neoyorkina han abandonado Moscú. A partir de hoy no recibiremos ningún comunicado de la URSS, sino los facilitados por la oficina de información soviética". — EFE.

NUEVOS BOMBARDEOS

Berlín, 20. — Los bombarderos alemanes atacaron en aguas del Océano Glacial Artico a un buque soviético. El buque fué alcanzado por las bombas y quedó fuertemente escorado, sin poder continuar la marcha. — EFE.

LIMPIEZA DEL TERRENO

Berlín, 20. — De fuente militar competente, la agencia D. N. B. informa que durante la limpieza del territorio soviético, donde todavía quedaban grupos dispersos de soldados enemigos en el Este de Briansk, fueron encontrados los cuarteles de invierno organizados en las últimas semanas. Los refugios estaban construidos con gruesos troncos de madera y sobrepasaban de la superficie de la tierra, más de un tercio de su altura.

Estaban provistos de camas de campaña con capacidad para pelotones y compañías. Dos soldados bolcheviques hechos prisioneros, declararon que las tropas se habían instalado para el próximo invierno. — EFE.

AVANCE ITALIANO

Roma, 20. — Desde hace veinte días, las tropas italianas que combaten en el frente del Este, avanzan hacia la cuenca industrial del Donetz, según comunica el enviado especial del "Corriere della Sera", que añade:

En las últimas semanas nuestros soldados no han tenido un instante de reposo. Constantemente las unidades italianas se lanzan en persecución del enemigo que se bate rápidamente en retirada. Los rojos se esfuerzan en organizar más lejos una nueva línea de resistencia, pero inútilmente. Los combates no cesan ni de día ni de noche y los bolcheviques completamente derrotados, se retiran cada vez más. Una nueva operación brillantemente

ejecutada por una de nuestras unidades rápidas, asestará un golpe definitivo a las tropas soviéticas. — EFE.

HUYEN DE RUSIA

Estocolmo, 19. — Diez bolcheviques con uniforme, han llegado a la Isla da Korsoc cerca de Sandham, abordo de una canoa automóvil, según una información publicada por el periódico "Dages Nøheter". — EFE

SE VAN DE MOSCÚ

Neuva York, 20. — El gobierno de la URSS, ha trasladado su sede a Kujbisef, localidad situada a unos 880 kilómetros al Sureste de Moscú, según se informa en los centros bien informados. — EFE.

Va a ser evacuado

SINGAPUR

AUSTRALIA RESISTIRA CUALQUIER AGRESION

Londres, 20. — El primer ministro australiano ha hecho una declaración en la que ha expresado que se ha llegado a una cohesión de las democracias en el Pacífico, para resistir a cualquier agresión que pudiera producirse.

El mariscal en jefe de las fuerzas británicas en Extremo Oriente ha conferenciado con el jefe del gobierno australiano.

También se informa que están ultimados todos los detalles para la evacuación de la población civil de Singapur, si esto fuera necesario en un momento dado. — EFE.

POR LA LIBERTAD DEL PACIFICO

Gamberra, 20. — El gobierno australiano, ha celebrado una nueva reunión al final de la cual ha declarado que Australia es partidaria de la paz para todos, y que, sin embargo, está dispuesta a defender la libertad del Pacífico. — EFE.

Ultima hora

MUERTE DE EMILIO CAÑERO

Marsella, 20. — El conocido torero Emilio Cañero, ha resultado muerto de una cornada en el corazón, en la última corrida de toros celebrada en Marsella. — EFE.